
                                                                                                                    

   

   

  
   

An den Oberbürgermeister 

Herrn Pit Clausen 

Bielefeld, den 09.06.2020 

 

 

„Schulticket für alle Schülerinnen und Schüler ab dem nächsten Schuljahr“ –  
Antrag für die Sitzung des Rates der Stadt Bielefeld am 18.06.2020 
 
 
Sehr geehrter Herr Clausen,   
 
wir bitten Sie, folgenden Beschlussvorschlag in die Tagesordnung der Sitzung des Rates am 
09.06.2020 aufzunehmen: 
 
 
Beschluss:  
 

1. Der Rat der Stadt Bielefeld bekräftigt seinen Beschluss vom 26.9.2019, dass allen Schüle-

rinnen und Schülern ab dem Schuljahr 2020/2021 das ganze Jahr über ein kostengünsti-

ges Ticket für die ganztägige Nutzung auch außerhalb der Schule zur Verfügung gestellt 

werden soll. 

2. Der Rat weist die von ihm entsandten Mitglieder des Aufsichtsrates von moBiel und des 

Aufsichtsrates der Stadtwerke Bielefeld an, die Geschäftsführung von moBiel mit dem 

zeitnahen Abschluss der Gespräche mit den Trägern Bielefelder Ersatzschulen zu beauf-

tragen. Zur Umsetzung des Ratsbeschlusses muss die Einführung eines Schultickets auch 

für die Schülerinnen und Schüler von Ersatzschulen zum nächsten Schuljahr realisiert 

sein.  

3. Sollte moBiel keine zeitnahe Einigung mit den Ersatzschulträgern erreichen können, 

weist der Rat der Stadt Bielefeld die von ihm entsandten Mitglieder des Aufsichtsrates 

von moBiel und des Aufsichtsrates der Stadtwerke Bielefeld an, für das kommende 

Schuljahr allen Bielefelder Schülerinnen und Schülern unabhängig vom Schulträger die 

sog. Schüler*Card anzubieten. Ticketbedingung wäre dann ein Schülerausweis und der 

Wohnort Bielefeld. 
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Begründung: 

Der Rat der Stadt Bielefeld hat in seiner Sitzung am 26.9.2019 die Einführung eines Schultickets 

zum nächsten Schuljahr beschlossen. In dem von den Fraktionen der SPD und Bündnis90/Die 

Grünen und zwei Ratsmitgliedern eingebrachten und mit großer Mehrheit beschlossenen An-

trag heißt es: „Aus der Gruppe der Schüler*innen sind derzeit nur ca. 20% berechtigt, den ÖPNV 

für den jeweiligen Schulweg kostenlos zu nutzen. Es soll aber allen ca. 55.000 Schüler*innen 

unabhängig von der Entfernung Wohnort-Schule das ganze Jahr über ein kostengünstiges Schü-

ler*innenticket für die ganztägige Nutzung auch außerhalb der Schule zur Verfügung gestellt 

werden. (…) Die Umsetzung des Konzepts soll zum 01.08.2020 erfolgen.“ 

Da für die Schülerinnen und Schüler von Ersatzschulen dieser Auftrag des Rates offenbar nicht 

umgesetzt wird, sollte der Rat für das kommende Schuljahr eine generelle Lösung für alle Biele-

felder Schülerinnen und Schüler beschließen.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Dorothea Becker           Jasmin Wahl-Schwentker 

Fraktion Bielefelder Mitte         FDP im Rat der Stadt Bielefeld 


